

Bücher über Feuerwehrgeschichte

Im Archiv der Geschäftsstelle des Landesfeuerwehrverbandes Baden-Württemberg haben wir wahre Schätze für Feuerwehrgeschichte-Fans gefunden. Im Handel sind diese Bücher nicht mehr zu finden. Das Bestellformular finden Sie auf unserer Homepage unter https://www.fwvbw.de/fileadmin/Downloads/Aktuelles/2024/Bestellformular_Buecher.pdf



Franz Bopp: Die Feuerwehr in der Gesellschaft 1846-1946 (62 Seiten, Verkaufspreis 3,50 EUR zzgl. Porto)

Vor über 175 Jahren wurden im damaligen Baden und Württemberg die ersten Freiwilligen Feuerwehren gegründet. Franz Bopp, Bezirksbrandmeister a.D., hatte sich es sich zur Aufgabe gemacht, die ersten hundert Jahre von 1846 bis 1946, sachlich zu beleuchten. Als engagierter Feuerwehrmann und als kompetenter Zeitzeuge eines Teils dieser hundert Jahre, gelang es ihm, die Rolle der Feuerwehr in der Gesellschaft zu recherchieren und zu beschreiben. Dem Leser vermittelt die Broschüre viele geschichtliche Hintergründe und eine Fülle von Fakten, die im Hinblick auf die immer wieder gestellte Frage nach dem Woher und Wohin zum besseren Verständnis beitragen.



Albert Bürger: Erlebtes und Erkenntnisse aus meinem Leben in der Feuerwehr (100 Seiten, Verkaufspreis 3,50 EUR zzgl. Porto)

Der ehemalige Vorsitzende des Landesfeuerwehrverbandes Baden-Württemberg, Albert Bürger, widmete große Teile seines Ruhestandes der Feuerwehrliteratur. Nur so war es möglich, all die Entwicklungen festzuhalten, die unser Feuerwehrwesen entscheidend geprägt haben. Er hat die Entwicklung der Feuerwehren seit dem Ende des Zweiten Weltkrieges zuerst im deutschen Südwesten und dann in der Bundesrepublik entscheidend beeinflusst.



Albert Bürger: Dokumentation über das Feuerwehrwesen in Baden-Württemberg (100 Seiten, Verkaufspreis 8,95 EUR zzgl. Porto)

In Zusammenarbeit mit dem Innenministerium Baden-Württemberg wurde diese umfangreiche Dokumentation vom Landesfeuerwehrverband Baden-Württemberg anlässlich des 5. Landesfeuerwehrtages 1983 in Plochingen herausgegeben. Albert Bürger befasst sich in diesem Werk mit der Entwicklung des Feuerwehrwesens unter Berücksichtigung der staatspolitischen Veränderungen in Baden-Württemberg. Der Zeitraum von 1863 bis 1983 wird darin umfassend festgehalten.



Roman Pietrzak: 25 Jahre Landesfeuerwehrverband Baden-Württemberg 1972-1997 (130 Seiten, Verkaufspreis 4,95 EUR zzgl. Porto)

Bezirksbrandmeister a.D. Dr. Roman Pietrzak hat die ersten 25 Jahre des Landesfeuerwehrverbandes Baden-Württemberg aufgearbeitet. Für nachfolgende Generationen zeigt dieses hervorragende Nachschlagewerk in übersichtlicher Weise die Entwicklungen auf, die zur Gründung eines gemeinsamen Landesverbandes geführt hatten. Pietrzak hat zudem in Tabellen übersichtlich zusammengestellt, wer vor und nach dieser Zeit in den Kreis- und Stadtfeuerwehrverbänden als Verbandsvorsitzender bzw. Kreisbrandmeister tätig war oder im Vorstand auf Landesebene mitgewirkt hat.